

Reconocimiento Internacional a la Excelencia en Reportes de Sostenibilidad

CentraRSE es galardonado con el premio ISAR Honours 2024 en Ginebra, destacando a Guatemala en estándares de reportería de sostenibilidad

El pasado miércoles 06 de noviembre, se llevó acabo en el *Palais de Nations* (Ginebra, Suiza) la 41 edición de la premiación de los <u>ISAR Honour 2024</u>, donde se reconoció el esfuerzo de organizaciones de diversos países para elevar los estándares de reportería en sostenibilidad a nivel nacional e internacional. El Centro para la Acción para la Responsabilidad Social Empresarial en Guatemala (CentraRSE) fue uno de los galardonados por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), en una de las nominaciones Especiales de la categoría nacional.

El premio ISAR Honours tiene como objetivo fomentar prácticas sostenibles y apoyar a las organizaciones que integran la sostenibilidad en sus ciclos de reporte, ayudando a medir la contribución del sector privado a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La selección de los ganadores de *ISAR Honours* se realiza mediante un proceso riguroso que inicia con una convocatoria de nominaciones a través de la red <u>ISAR</u>¹ de la UNCTAD y otras fuentes de alcance. Las candidaturas elegibles se someten a una revisión inicial por parte de la secretaría de la UNCTAD, y aquellas que cumplen los criterios avanzan a una evaluación detallada realizada por un Comité de Revisión compuesto por expertos internacionales en sostenibilidad y reportes de los ODS.

Los criterios de calificación de la categoría nacional para los premios *ISAR Honours* se enfocan en la mejora integral de la calidad y la coherencia de los informes de sostenibilidad, promoviendo una integración efectiva de información financiera y no financiera en los ciclos de reporte de las empresas. Además, se valora la capacidad de la iniciativa para recopilar datos útiles y fiables a nivel nacional que permitan evidenciar la contribución del sector privado a la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y al cumplimiento del indicador 12.6.1, que mide el número de empresas que publican informes de sostenibilidad.

¹ International Standards of Accounting and Reporting (ISAR)



Juan Pablo Morataya, Director Ejecutivo de CentraRSE, resaltó que "los informes de sostenibilidad son esenciales para elevar, de manera colectiva, los estándares en varios sectores. Tanto dentro del Sector privado, como dentro de los sectores que impactan las empresas". La iniciativa, además, impulsa la conciencia, el conocimiento y el desarrollo de capacidades en la reportería de sostenibilidad, ESG y ODS en el ámbito nacional.

El Centro para la Acción de la Responsabilidad Social Empresarial en Guatemala (CentraRSE), una organización empresarial con más de 150 socios ha sido reconocido con el prestigioso premio ISAR Honours en la categoría Nacional, por su destacado compromiso y liderazgo en la promoción de la sostenibilidad y el reporte de estándares ambientales, sociales y de gobernanza (ESG). CentraRSE, como la principal red empresarial en Guatemala enfocada en la sostenibilidad y conducta responsable, ha desarrollado un programa para la implementación y promoción de la reportería de sostenibilidad en el país, buscando incrementar la competitividad de las empresas guatemaltecas.

CentraRSE ha creado un programa de capacitación certificado y ofrece asesoría para que empresas grandes, medianas y pequeñas mejoren sus reportes de sostenibilidad, un elemento cada vez más importante para exportar y atraer inversionistas y otros actores clave. Entre sus logros, ha trabajado en la adopción de seis protocolos de sostenibilidad junto al Ministerio de Economía como guías voluntarias para las empresas en Guatemala, con el potencial de fomentar la transparencia y atraer inversión. Además, han desarrollado una guía de reporte de sostenibilidad, junto a UNCTAD, y un código de buen gobierno corporativo. En el ámbito empresarial en el 2023, CentraRSE ha capacitado a más de 50 personas en los estándares GRI y ha entrenado a más de 100 empresas en los nuevos estándares NIIF S1 y S2 del ISSB, convirtiéndose en un socio estratégico de la Fundación IFRS. A nivel internacional, CentraRSE ha liderado la Alianza Regional para la Promoción de los Reportes de Sostenibilidad y de ODS Latinoamérica (2020-2023) y ha sido reconocido como socio estratégico para promover los estándares ISSB en Centroamérica por la Fundación IFRS.

Este reconocimiento ISAR Honours, resalta los esfuerzos de CentraRSE, que durante más de 21 años ha promovido la sostenibilidad empresarial en Guatemala y la región centroamericana, integrando a más de 150 empresas de 20 sectores económicos. Juan Pablo Morataya, director ejecutivo de CentraRSE mencionó "este reconocimiento es un estímulo para continuar trabajando en fortalecer las capacidades de transparencia y sostenibilidad en Guatemala, y para fomentar la adopción de mejores prácticas en reportería empresarial".